



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. 2748
14 / 06 / 2023

- 1 **DESOCUPACIÓN MASIVA**
CANIBALISMO EN LA LUCHA POR UN MEDIO DE VIDA
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (C.E.R.C.I.)**
Argentina: SE REALIZÓ LA CONFERENCIA NACIONAL DEL P.O.R.
- 3 **LOS EXPLOTADOS Y OPRIMIDOS NO DEBEN ABRIGAR LA ESPERANZA, DE LA EXISTENCIA EN ABSTRACTO DE, LOS DERECHOS HUMANOS EN UN RÉGIMEN SOCIAL OPRESOR COMO ES EL CAPITALISMO**
- 4 **Los dirigentes de la C.T.E.U.B. empiezan a mostrarse de cuerpo entero**
SE CONVIERTEN EN OPERADORES DE LA GESTORA PÚBLICA PROPICIANDO CURSOS EN SINDICATOS PROVINCIALES
- 5 **NI EL M.A.S. NI LA VIEJA DERECHA**
¿ENTONCES QUIÉN?
- 6 **De: La Perforadora No. 67, junio 2023**
A 79 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA F.S.T.M.B. RECUPERARLA DE MANOS DE LA BUROCRACIA VENDIDA
- 7 **Extractos de “Lucha Obrera” - mayo 2023 - C.C. P.O.R. Chile)**
A CATORCE AÑOS DEL FALLECIMIENTO DE NUESTRO MAESTRO, GUILLERMO LORA ESCOBAR, EL COMITE CONSTRUCTOR DEL P.O.R. CHILE RINDE PÓSTUMO HOMENAJE A SU ENORME LEGADO REVOLUCIONARIO, QUE ENCARNA LAS ORGANIZACIONES C.E.R.C.I.
- 8 **De: La Perforadora No. 67, junio 2023**
DESDE SU NACIMIENTO, LA F.S.T.M.B. LEVANTÓ LA BANDERA DE LA “OCUPACIÓN Y NACIONALIZACIÓN DE LAS MINAS”, HOY LOS MINEROS DEBEMOS DEFENDER A ULTRANZA LA COMIBOL Y LA MINERÍA ESTATAL FRENTE A LA MINERÍA PRIVADA Y COOPERATIVISTA
- 9 **Notas Sindicales y laborales**
 - **Levantán bloqueo por empleos en el proyecto Mutún**
 - **Trabajadores de Y.P.F.B. exigen convocatoria a congreso de su sector**
 - **Despedidos de pandemia de Industrias Belén recuperan resolución a favor de reincorporación laboral que fue anulada por ministra de trabajo**
 - **Confirman carencia de liderazgo e independencia sindical en Congreso Sindical de la C.O.D. - Potosí**
- 10 **U.R.M.A. Santa Cruz**
¡VIVA EL DÍA DEL MAESTRO! 6 DE JUNIO DE 2023
- 11 **Desde Santa Cruz:**
CON SENTENCIA CONTRA CALVO, GOBIERNO BUSCA GENERAR POLARIZACIÓN PARA DISTRAER A LA POBLACIÓN
- 12 **6 de junio Día del Maestro**
¡¡¡FELICIDADES MAESTROS!!!



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2748
14 / 06 / 2023
Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

DESOCUPACIÓN MASIVA

CANIBALISMO EN LA LUCHA POR UN MEDIO DE VIDA

Más del 80% de las familias en Bolivia, se ganan la vida por “cuenta propia”, que significa, hablando claramente sin eufemismos, DESOCUPACIÓN MASIVA, MISERIA, ATRASO ECONÓMICO Y DESESPERACIÓN POR GANARSE EL PAN DEL DÍA DE ALGUNA FORMA.

No hay fuentes de trabajo para la mayoría de la población, expresión irrefutable del extremo atraso económico del país, del fracaso histórico de la clase dominante.

Esta desocupación masiva se esconde, para las estadísticas de empleo, en la economía informal: el pequeño comercio, el contrabando hormiga, el transporte urbano en vehículos pequeños (taxis, minibuses), el cooperativismo minero artesanal, los trabajos artesanales, el trabajo infantil, la mendicidad de niños y ancianos en las calles, la prostitución, etc. a los que hay que añadir todas las formas de la creciente delincuencia.

La situación de extrema miseria, la saturación de la propia economía informal, lleva al canibalismo en la lucha por un medio de vida. Choques violentos con heridos entre choferes de líneas de transporte por superposición de rutas, peleas entre comerciantes minoristas por ocupar calles y aceras por todas partes o con los vecinos que se sienten invadidos.

Cooperativistas que como marabuntas, depredan y contaminan los ríos chocando con las comunidades en la explotación ilegal del oro. Después de 20 años de espera, desocupados del Distrito Minero de Huanun, -muchos de los que se dedican al juqueo (robo de mineral) como medio de vida-, abrigan la esperanza de ser trabajadores de la Empresa Minera de Huanuni, una vez que se consolide la jubilación de por lo menos 800 trabajadores que están en trámite. Américo Calani, principal dirigente del sector desocupado del Municipio de Huanun, advierte que, de no cumplirse este anuncio, será un cabildo el que defina las acciones para que este objetivo se cumpla. (oruroradiofides.com)

Es la lucha por la supervivencia en una economía en la que se impone la ley animal de la selva, la que lleva a esta especie de canibalismo social. Esto, mientras los gobernantes hablan de recuperación económica mientras roban y los politiqueros de la burguesía se matan por llegar al Poder para enriquecerse a costa del Estado.

Para salir del atraso, la miseria, el canibalismo social, GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE TODOS LOS OPRIMIDOS.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

SE REALIZÓ LA CONFERENCIA NACIONAL DEL POR

El 6 de mayo se realizó la Conferencia Nacional del POR, (Argentina) ...

En primer lugar, se debatieron y aprobaron las tesis de la Dirección CERCI sobre la situación política internacional, caracterizada por el curso de agravamiento de la guerra comercial y el desarrollo de las tendencias bélicas. El capitalismo en descomposición no tiene otro mecanismo para sobrevivirse que no sea empujando a la humanidad a la barbarie, destruyendo fuerzas productivas por medio de guerras y avanzando sobre las conquistas de los explotados y oprimidos. El declive de EEUU como potencia hegemónica mundial, la caída de la URSS y el crecimiento de China definen el agotamiento del reparto del mundo realizado en la Segunda Guerra Mundial. EEUU y la OTAN están empujando a una nueva escalada militar para realizar un nuevo reparto del planeta y por ello definieron a Rusia y China como sus “enemigos estratégicos”.

Son los EEUU y la OTAN quienes han provocado la guerra en Ucrania, que tiene por objetivo cercar a Rusia, destruir su régimen y balcanizarla. La alianza imperialista suministra cada vez más armamento a Ucrania porque su política es prolongar la guerra. EEUU ha logrado doblegar a Europa, primero con el Brexit y ahora imponiéndole el aumento de sus presupuestos militares, la fractura de las relaciones comerciales con Rusia y el aumento del precio del gas. El atentado contra el gasoducto en el Mar Báltico fue un acto de guerra contra Alemania.

La descomposición capitalista potencia a los sectores más autoritarios y derechistas de la burguesía, y crecen sus acciones contra las formas democráticas que no pueden sostenerse debido a la fuerte presión por destruir nuestras condiciones de vida. Los gobiernos nacionalistas y reformistas no tienen margen de maniobra para realizar concesiones a las masas. Ante ellos se levantan luchas extraordinarias de la clase obrera en Europa, en EEUU, en América Latina, enfrentando la reducción salarial por medio de la inflación y las reformas que buscan destruir los derechos conquistados. ...

El debate sobre la situación política nacional comenzó con en el análisis del recorrido histórico del peronismo, que, como expresión del nacionalismo burgués, nace enarbolando las banderas de liberación de la nación oprimida y concluye de rodillas ante el imperialismo. El POR entiende que la superación de la tutela ideológica del peronismo sobre la vanguardia obrera es la principal tarea que le cabe al partido revolucionario.

Se discutió especialmente la línea del Comité Central de repudio a la persecución contra Cristina Kirchner, considerándola acertada, entendiendo que sólo las masas pueden ajustar cuentas con el peronismo y sus representantes, y que el ataque a su figura por parte de la oligarquía y del imperialismo es un ataque a la nación oprimida y a las libertades democráticas.

Se aprobó el documento general, así como también la resolución sobre la táctica electoral, que define los lineamientos de nuestra campaña por el voto nulo programático. Aunque no podamos presentarnos con candidatos, realizamos nuestra campaña para enfrentar las ilusiones democráticas, desenmascarando a la democracia burguesa como dictadura del capital. ...

La Conferencia Nacional ha constituido un paso adelante en la construcción del Partido Obrero Revolucionario, preparando a toda la militancia para la intervención en la lucha de clases en un escenario de agravamiento de la pobreza y la miseria, ante el fracaso absoluto de un gobierno que, bajo la excusa de “enfrentar a la derecha” no ha hecho más que beneficiar a la oligarquía y al imperialismo. El gobierno que emerja de las elecciones será un gobierno de crisis, obligado a chocar con las masas. Nuestra tarea será la de fortalecer la unidad para la lucha desde abajo, enfrentando la presión por desmovilizar de la burocracia peronista. Soldar la lucha por las reivindicaciones inmediatas, en defensa de nuestras condiciones de vida, con la necesidad de luchar por destruir el capitalismo por medio de la revolución proletaria.

¡VIVA LA CONFERENCIA NACIONAL DEL POR

(De: MASAS nº435, POR-Argentina)

A propósito del asalto oficialista a la Asamblea Permanente de Derechos Humanos en La Paz

LOS EXPLOTADOS Y OPRIMIDOS NO DEBEN ABRIGAR LA ESPERANZA, DE LA EXISTENCIA EN ABSTRACTO, DE LOS DERECHOS HUMANOS EN UN RÉGIMEN SOCIAL OPRESOR COMO ES EL CAPITALISMO

Una horda oficialista ha perpetrado el asalto a las oficinas de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos en La Paz argumentando que Amparo Carvajal y su equipo de activistas se han convertido en instrumentos de la derecha golpista por asumir la defensa de la expresidente Añez y del gobernador cruceño, el Facho Camacho, olvidando pedir castigo ejemplar a los autores de las masacres de Senkata y Sacaba.

Este asalto ha provocado sentimientos de solidaridad en sectores importantes, sobre todo de la clase media ciudadana y de otros; impresiona que una señora octogenaria que padece de cáncer como enfermedad de base esté encabezando una sacrificada vigilia en las puertas de las oficinas intervenidas desafiando las inclemencias del tiempo paceño y a los repetidos intentos de pretender disolver por la fuerza la vigilia. Por otra parte, el creciente repudio a los dos bandos igualmente corruptos de la crisis interna del MAS, es otro factor que lleva la bronca y el malestar de la gente hacia las aguas de la derecha tradicional que aprovecha la oportunidad de aparecer como la defensora de los derechos humanos frente a un gobierno arbitrario y cínico en extremo.

De esta manera, la Asamblea Permanente de Derechos Humanos que surgió durante la dictadura de Banzer encabezada por el Padre Julio Tumiri, hoy se ha convertido en un escenario más de disputa entre el oficialismo y la derecha tradicional por controlar ese espacio más simbólico que real. El gobierno pretende liberarse de la presencia incómoda de la Sra. Carvajal y la derecha tradicional no está dispuesta a ceder un terreno que le sirve como espacio de denuncia frente a las atrocidades que comete el gobierno. Se trata pues de un

enfrentamiento entre facciones de la misma política de la clase dominante, una arropada de la brutalidad fascistoide y la otra que aparece como víctima enarbolando principios abstractos y satanizando la violencia venga de donde venga.

Los explotados y oprimidos, si no quieren embarrarse en la politiquería burguesa hipócrita, deben mantener también, en este terreno, su independencia política. Señalar que el Estado, como la organización política del sistema social decadente, es violenta y opresora por naturaleza; su razón de ser es defender la intangibilidad de la gran propiedad privada de los medios de producción utilizando la fuerza de la ley y el garrote de las fuerzas represoras que están a su servicio. Hablar de paz social y del respeto a los derechos humanos en abstracto, en este contexto, es hipócrita y reaccionario porque niega la lucha de clases y lo único que busca es convertir a los explotados en corderitos obedientes y dóciles a las leyes, al Estado burgués, a los intereses materiales de la clase dominante nativa y de las transnacionales imperialistas.

Los explotados y oprimidos no pueden menos que reivindicar su propia violencia revolucionaria que busca acabar con el orden social capitalista que está conduciendo al conjunto de la sociedad a la barbarie; reivindicar su violencia revolucionaria que es la partera de un nuevo orden social sin explotados ni explotadores, despejando del camino todo obstáculo que les impide ejercer su propia política independiente frente al Estado burgués y a las expresiones políticas de la clase dominante bajo las banderas del proletariado.

Los dirigentes de la CTEUB empiezan a mostrarse de cuerpo entero

SE CONVIERTEN EN OPERADORES DE LA GESTORA PÚBLICA PROPICIANDO CURSOS EN SINDICATOS PROVINCIALES

Libres ya de la presión de las bases radicalizadas luchando en las calles, capitulan frente al gobierno rifando la lucha por los ascensos automáticos de categoría y distribuyen burocráticamente las miserables horas proporcionadas por el Ministerio de Educación, a espaldas de las federaciones departamentales y regionales.

De manera abierta, los dirigentes de la CTEUB se están dando a la tarea de propiciar cursos dirigidos y dictados por funcionarios de la Gestora Pública en sindicatos provinciales de base, estimulando esta actividad con refrigerios financiados con los aportes sindicales y certificados con valor curricular; esto, concretamente, en el distrito de Tiquipaya y a espaldas de la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba.

En estos cursos, donde supuestamente debía difundirse la posición oficial del magisterio urbano adoptada en la última Conferencia Nacional del sector sobre el tema de la Gestora, se ha inducido, sin disimulo alguno, a las bases a jubilarse masivamente con el engaño de que, con el cálculo de los riesgos profesiones y comunes soldados a la jubilación por invalidez, vejez y muerte, los maestros pueden terminar jubilándose con el 100 % de los sueldos que están ganando actualmente como activos. De lejos puede percibirse que con esta maniobra se busca materializar la intención de Arce Catacora de jubilar masivamente y de manera obligatoria a partir de los 65 años, todo con la finalidad de reducir los costos sociales, tanto en las empresas privadas como en el Estado, liberándose de los trabajadores más antiguos que tienen sueldos relativamente más altos que los más jóvenes y tienen más beneficios sociales acumulados.

El trabajo sucio que están realizando los dirigentes del Comité Ejecutivo de la CTEUB coincide plenamente con la conducta servil de la burocracia cobista que ha hecho pública la convocatoria a un evento nacional de seguridad social para difundir las bondades de la Gestora Pública, cuando las bases de todos los sectores, particularmente del magisterio y de los mineros, han rechazado la transferencia de sus ahorros jubilatorios a esa institución estatal que pretenden presentarla como “autónoma del gobierno”. El rechazo generalizado a la Gestora parte de la profunda desconfianza que

tienen en ella y están seguros que el gobierno tendrá las manos libres para usar los ahorros de los trabajadores con el propósito de resolver sus dificultades de liquidez y afrontar los múltiples problemas que está generando la profundización de la crisis económica.

Durante la larga y radical movilización del magisterio urbano, la corriente revolucionaria trotskista señaló con precisión que la dirección de la CTEUB era prisionera de la movilización de las bases, hecho que le obligaba ocultar sus verdaderas posiciones reformistas y colaboracionistas con el Estado burgués y que esa pose radicaloide, repitiendo al pie de la letra las posiciones de las direcciones medias revolucionarias, duraría mientras las masas movilizadas estén en las calles; también dijimos que, una vez que los movilizaditos entren en un período de reflujito, rápidamente retornarán a su verdadera política capituladora frente al gobierno. Eso es lo que está ocurriendo ahora no sólo con el problema de la Gestora Pública sino también con el abandono de reivindicaciones sentidas de las bases como la lucha por los ascensos automáticos de categoría y la distribución burocrática de las miserables horas que ha dado el Ministerio de Educación.

En un acuerdo firmado entre los dirigentes del magisterio urbano y rural con el Ministerio de Educación sobre la convocatoria a los exámenes de ascenso de categoría, a pesar de haber resoluciones expresas de eventos nacionales del sector para exigir la vigencia de los ascensos automáticos, conquista inscrita en el Reglamento Nacional del Escalafón del Servicio Educativo, han olvidado incorporar en el mencionado convenio su cumplimiento. Por otra parte, los dirigentes de la Confederación han decidido abusiva y burocráticamente, al margen de las federaciones departamentales y regionales, distribuir a dedo entre sus allegados y correligionarios las miserables horas que ha proporcionado el Ministerio de Educación.



NI EL M.A.S. NI LA VIEJA DERECHA

¿ENTONCES QUIÉN?

El régimen burgués se hunde en una crisis económica y política producto de la incapacidad histórica de la burguesía nativa para superar el atraso del país sometido al saqueo imperialista, al punto que el Estado se encuentra en este momento al borde de la quiebra y sus politiqueros se pudren en la incapacidad y la corrupción.

Perdido su principal capital político que fue la ilusión en las masas de que un campesino indígena en el Poder era signo seguro de un profundo “proceso de cambio “ que acabe con la ancestral opresión de la burguesía blancoide sobre la mayoritaria masa indígena y mestiza, el MAS agoniza pudriéndose en vida en medio de una lucha a muerte entre la fracción de Evo Morales que se siente desplazado por el presidente Arce Catacora en el poder y los “renovadores” agrupados alrededor de este último con sus propias ambiciones, que se enfrentan poniendo al descubierto, denunciándose unos a otros, la descontrolada corrupción que impera en sus gobiernos.

En tales condiciones en amplios sectores populares que fueron bastiones del MAS, como El Alto, por ejemplo, la desilusión ahora los lleva a cuestionarse, entonces ¿quién? Ni la vieja derecha, ni el MAS son respuesta a sus necesidades ni a sus ansias de superar la miseria que los agobia. En el campo electoral nuevamente se verán ante la disyuntiva de tener que elegir ente la basura politiquera burguesa cargada de demagogia, “al mal menor”.

La respuesta a esa inquietud está fuera del juego demagógico de la “democracia” burguesa; sólo el POR se constituye en la única referencia revolucionaria para las masas. Los partidos de la izquierda reformista han desaparecido, su militancia ha migrado al asalto a las filas del MAS para disfrutar de las mieles del poder sirviendo a la burguesía y desaparecerá con él. Los partidos de la vieja derecha han desaparecido remplazados por agrupaciones políticas producto de acuerdos electorales o comités cívicos con vigencia sólo en las capas altas de la pequeña-burguesía racista, repudiados por las grandes mayorías oprimidas.

El hundimiento del régimen burgués abre la posibilidad cierta de que se creen condiciones propicias para que las masas y su vanguardia proletaria nuevamente se reencuentren con su Partido y abran las puertas al nacimiento de la nueva sociedad asentada en la propiedad social de los grandes medios de producción, dirigida por la clase obrera vanguardia del conjunto de los oprimidos, para asumir la tarea de superar el atraso y la miseria en el marco de la revolución proletaria que se proyectará en el plano internacional superando a las corrientes reformistas proburguesas llamadas populistas..

Cuando vamos a las minas, somos la única tendencia que debate con ellos, sobre el problema de las limitaciones del MAS, para ayudarles a superarlo.

O se hace la revolución con él POR o seguiremos hundidos en la barbarie.

LA PERFORADORA 67, junio 2023

A 79 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA (FSTMB)

RECUPERARLA DE MANOS DE LA BUROCRACIA VENDIDA

La FSTMB nace un 11 de junio en el congreso fundacional realizado en Huanuni con la participación de 24 sindicatos, con representantes obreros de las minas de la “rosca” minera (Patiño, Hochschild y Aramayo) que hacían gemir a los trabajadores con prácticas de sobreexplotación y miserables salarios. Para enfrentar este yugo patronal nace la importante organización obrera, que más adelante, se convertiría en la vanguardia de la nación oprimida por el imperialismo para la revolución de 1952. En 1946 se aprueba la Tesis de Pulacayo, señalando por primera vez en la historia del sindicalismo boliviano, la urgente tarea de materializar la construcción de un gobierno propio de los explotados mediante una revolución (“gobierno obrero-campesino”). En 1970, se aprueba la Tesis socialista de la COB, proclamando a todo el país que el objetivo histórico de clase de los trabajadores es la construcción del socialismo en Bolivia, previa expulsión del imperialismo de nuestras fronteras.

Cabe resaltar que la FSTMB desde su fundación, adopta como el más importante principio sindical, el de la INDEPENDENCIA POLÍTICA de los sindicatos frente a los gobiernos burgueses de turno. En ese entonces frente a los gobiernos rosqueros, después ante los gobiernos

movimientistas, civiles y militares. Legado que lamentablemente hoy en día ha sido convertido en papel higiénico por muchos burócratas oportunistas. A tal extremo han llegado estas direcciones de la Central Obrera Boliviana (COB) y la FSTMB, que se encuentran prorrogadas desde hace siete años, imponiendo el “silencio sindical”, para evitar toda manifestación de protesta y rechazo a los que hoy en día usurpan los entes matrices. “Estatizaron” los sindicatos, convirtiéndolos en “dependencias gubernamentales” o “casas de campaña electoral” para aplaudir como monos a los dueños del palacio de gobierno. Antes que defender los intereses de las bases, se han convertido verdaderos soldados vigilantes y defensores de la “estabilidad política” del gobierno de turno, de Evo Morales, Jeanine Añez y ahora Arce Catacora.

Hoy la burocracia sindical vendida al gobierno del MAS, es la negación de la tradición revolucionaria de la FSTMB. El gobierno que Huarachi y Quispe defienden tan lambisconamente, no es revolucionario ni anticapitalista. No por nada, los más beneficiados del “proceso de cambio” son los terratenientes oligarcas del Oriente, la élite de bancos financieros, los nuevos burgueses del oro y las compañías extranjeras que saquean los ricos yacimientos de minerales del país.

¡INMEDIATO CONGRESO ORDINARIO PARA RECUPERAR LA COB Y LA FSTMB!

RETORNAR A LA PRÁCTICA DEL HISTÓRICO “SINDICALISMO REVOLUCIONARIO”, ABANDONANDO EL “SINDICALISMO DE LLUNKERIO Y CORRUPTO” QUE HOY EN DÍA CAMPEA

A CATORCE AÑOS DEL FALLECIMIENTO DE NUESTRO MAESTRO, GUILLERMO LORA ESCOBAR, EL COMITÉ CONSTRUCTOR DEL P.O.R. CHILE RINDE PÓSTUMO HOMENAJE A SU ENORME LEGADO REVOLUCIONARIO, QUE ENCARNAN LAS ORGANIZACIONES CERCI

A mediados del año 1971 en la Escuela de Economía de la Universidad de Concepción, como Jefe Administrativo de esta facultad lo ejercía un argentino militante de Política Obrera ligado en ese tiempo al POR boliviano, cuya dirigencia a la caída del gobierno de J.J. Torres, derrocado por Hugo Banzer, se asila en Chile. Mediante la intervención política de este ahora compañero, nuestra organización especialmente con la célula obrera y de pescadores de Talcahuano, comenzamos a entender el significado e importancia que tiene la asimilación de los conceptos esenciales de la táctica, estrategia y métodos de la política revolucionaria del proletariado que actúa directamente contra la burguesía y sus métodos, dando un significado real y concreto a la lucha de clases, contrariamente la burguesía y todas las políticas de subordinación la desacreditan o simplemente la omiten. La efectividad de asimilar el método de la acción directa, creación exclusiva de la clase obrera, nos permite actuar en los sindicatos de naves sardineras y de arrastre formando un núcleo de pescadores y obreros donde logramos imponer el Control Obrero en la administración, comercialización y distribución del producto capturado por los barcos sardineros y los de arrastre, en la empresa pesquera “Marco-Chilena-Coloso”. Acción de mucha importancia, porque se acercaron el Sindicato de Buzos de Escafandra, que tenían la necesidad de recuperar el Puerto Pesquero -que había sido ocupado por la acción inescrupulosa en la venta de mariscos y pescados robados a los propios pescadores- en unidad con nuestra célula, éste sindicato de buzos, tomamos el Puerto creando un Consejo de Administración con los miembros dirigentes del organismo gremial, ejerciendo un control del patio de trabajo y permitiendo un comercio regulado por el

sindicato,todos estos proyectos (marzo 1972) los realizábamos ...con la absoluta convicción que el nuevo camino era congruente con el marxismo-leninismo-trotskismo que representaba fielmente a la clase obrera y a todos los oprimidos en un país atrasado y de economía combinada conceptos que asimilamos del representante contemporáneo de la doctrina revolucionaria proletaria, camarada Guillermo Lora Escobar, ...

En 1973 pasamos a llamarnos Partido Obrero Marxista Revolucionario POMR La riqueza del pensamiento ha radicado en hechos acontecidos, a diario, por mejorar las condiciones materiales de vida, de los que fluyen las ideas, con las que se construye la teoría, en nuestro caso la teoría revolucionaria, la que es enriquecida por la práctica revolucionaria la que hemos asimilado de la rica y fecunda experiencia del POR BOLIVIANO con la genialidad del camarada Guillermo lo que ha permitido mantener en alto y defender la política de la clase obrera

En Chile la influencia de Guillermo Lora y el Partido Obrero de Bolivia, nos han permitido sobrevivir políticamente por 52 años, pese a los acontecimientos acaecidos en el país, hemos estado aislados, pero hemos sabido mantener en alto el programa revolucionario proletario, el que nos permite entender el funcionamiento de la política burguesa, sus trampas, artimañas, que son el soporte de su poder esclavizador represivo. La crisis de la vanguardia proletaria ha permitido que proliferen partidos y grupos pequeño-burgueses democratizantes que se convierten en enemigos de la clase obrera y defensores del régimen político burgués, sirviendo en gobiernos burgueses como ha sido el gobierno de Michel Bachelet llamado Nueva Mayoría, ayer con Bachelet, hoy el de Gabriel Boric, ...

(Extractos de “Lucha Obrera” - mayo 2023 - CC POR Chile)

DESDE SU NACIMIENTO, LA FSTMB LEVANTÓ LA BANDERA DE LA “OCUPACIÓN Y NACIONALIZACIÓN DE LAS MINAS”. HOY LOS MINEROS DEBEMOS DEFENDER A ULTRANZA LA “COMIBOL” Y LA MINERÍA ESTATAL FRENTE A LA MINERÍA PRIVADA Y LA COOPERATIVISTA

En el discurso presidencial de aniversario de la FSTMB realizado en la sede de La Paz. Arce Catacora se llenó la boca mostrándose como el “paladín” en la defensa de los recursos naturales de nuestro país, lo que contradice a las acciones tomadas por su gobierno y el anterior de Evo Morales.

Estos masistas, falsos socialistas, en realidad han favorecido los intereses de la minería transnacional desde el 2006. Es espantosa la cantidad de concentrados, ricos en zinc, plomo y plata, que se han llevado Sumitomo en San Cristóbal, Panamerican Silver en San Vicente, Manquiri en San Bartolomé, Illapa en Porco y Bolívar, etc., con un trato tributario y arancelario de privilegio por los miles de millones de dólares que se han llevado sin dejar casi nada para Bolivia y regiones mineras. Ni que hablar de la proliferación de las cooperativas del ORO, detrás de las que se esconden y camuflan grandes capitales chinos, colombianos y otros, saqueando y contaminando inmisericordemente este mineral precioso en los ríos de la Amazonía.

LA LEY MINERA 535 APROBADA EN 2014 Y LA LEY DE EMPRESAS PÚBLICAS 466 APROBADA EN EL 2013, ESTABLECEN QUE LAS INVERSIONES EN LA MINERÍA ESTATAL SÓLO PUEDEN SER FINANCIADAS POR RECURSOS PROPIOS DE LAS EMPRESAS PÚBLICAS PRODUCTIVAS, PROVENIENTES DE SUS GANANCIAS DE LA GESTIÓN ANTERIOR O DE PRÉSTAMOS GESTIONADOS POR EL

GOBIERNO CENTRAL A SER PAGADOS POR LAS MISMAS EMPRESAS. CON ESTO, EL ESTADO SE LIBERA DE SU RESPONSABILIDAD Y DEJA EN EL ABANDONO A LA MINERÍA NACIONALIZADA.

LA VERDADERA CAUSA DE LA CRISIS MINERA ESTATAL ES LA AUSENCIA DE UNA POLÍTICA DE DESARROLLO INTEGRAL DE LA ACTIVIDAD MINERA EN MANOS DEL ESTADO, SUSTITUYÉNDOLA POR UNA POLÍTICA VENDEPATRIA DE ENTREGA DE NUESTROS RIQUEÍSIMOS YACIMIENTOS A LA VORACIDAD DE LAS TRANSNACIONALES Y DE LOS COOPERATIVISTAS. DEFINITIVAMENTE SU POLÍTICA ES RENTISTA, ENTREGUISTA Y NO DESARROLLISTA. ES POR ELLO QUE AL GOBIERNO NO LE INTERESA INVERTIR DE MANERA DIRECTA EN MEJORAR LA PRODUCTIVIDAD DE LA MINERÍA ESTATAL Y MENOS EXPULSAR Y NACIONALIZAR A TODAS LAS GRANDES TRANSNACIONALES MINERAS EXTRANJERAS.

CORRESPONDE PLANTEAR DE MANERA SERIA: LA DEFENSA DE LA MINERÍA ESTATIZADA FRENTE A LA POLÍTICA DE ENTREGA DE LOS NUEVOS YACIMIENTOS MINEROS A LAS TRANSNACIONALES (INCLUIDO EL LITIO)

De: LA PERFORADORA No.67, junio 2023

Notas sindicales

LEVANTAN BLOQUEO POR EMPLEOS EN EL PROYECTO MUTÚN

Puerto Suárez, 08/06/23 (RENNO). - El día de hoy al promediar las 9 de la noche se levantó de manera definitiva el bloqueo en Punta Carretera, de la Carretera Bioceánica Santa Cruz - Puerto Suarez, que se realizaba por trabajadores que exigían fuentes de empleo en el Mutún. El acuerdo fue firmado por los trabajadores del Sindicato Técnicos Industriales en Construcciones Petroleras, Mineras de Bolivia y ramas afines; la Central Obrera Regional de la provincia German Busch: el Viceministro de Política Minera, Regulación y Fiscalización; y, la Empresa Siderúrgica del Mutún(ESM). Entre los puntos más importantes del acuerdo se establece que se dará la oportunidad para que los trabajadores que realizaron las medidas de presión puedan ser contratados por una de las seis empresas subcontratistas para la culminación del proyecto o para cuando inicie su operación, esto en función al requerimiento de personal que tenga el proyecto. Además del compromiso de priorizar la mano de obra local, provincial, departamental y nacional para la construcción y operación del proyecto.

TRABAJADORES DE YPFB EXIGEN CONVOCATORIA A CONGRESO DE SU SECTOR.

La Paz, 06/06/2023 (RENNO).- Trabajadores de YPFB se presentaron en Plaza Murillo para, a través de la prensa, exigir a la dirigencia del sector que convoquen a Congreso de trabajadores de YPFB La Paz.

DESPEDIDOS EN PANDEMIA DE INDUSTRIAS BELÉN RECUPERAN RESOLUCIÓN A FAVOR DE REINCORPORACIÓN LABORAL QUE FUE ANULADA POR MINISTRA DE TRABAJO

Santa Cruz, 07/06/2023 (RENNO). - Trabajadores fabriles despedidos de Industrias Belén hace casi 3 años nos hicieron llegar a este medio una copia de una Resolución favorable a su reincorporación emitida por la ministra de Trabajo, Verónica Navia, quien habría anulado la misma meses atrás con argumentos inusuales de procedimiento. En estos días la ministra Navia ha ratificado su Resolución, en el proceso legal de exigencia de reincorporación que continua donde se quedó, y fabriles ratifican su lucha por recuperar sus fuentes de trabajo.

CONFIRMAN CARENCIA DE LIDERAZGO E INDEPENDENCIA SINDICAL EN CONGRESO DE LA COD-POTOSI

Potosí, Kollasuyo Digital.- Delegados asistentes al décimo segundo congreso de la Central Obrera Departamental, advirtieron dos falencias importantes. Primero: La falta de independencia sindical. Segundo: La carencia de nuevos líderes, capaces de conducir los destinos de esta institución que debe luchar por la clase trabajadora.

URMA Santa Cruz

¡VIVA EL DIA DEL MAESTRO! 6 DE JUNIO DE 2023

**SALUDO FRATERNAL A LOS PROFESORES CRUCEÑOS Y DE TODA BOLIVIA DE
PARTE DE URMA TROSKYSTA ANTIOFICIALISTA
MAGISTERIO DE BOLIVIA EN LUCHA.**

¡¡La labor educativa y formadora del maestro, es insigne!! pero es muy difícil sin medios para desarrollarnos, sin presupuesto adecuado ni respeto a nuestros derechos. Por eso el magisterio salió a luchar, por la educación, y todos los sectores le apoyaron.

LA LUCHA ES DE HOY, PERO VIENE DEL PASADO.

Generaciones que nos anteceden lograron la estabilidad laboral inscrita en el Escalafón. Ese derecho no se puede perder.

DESASTRE EDUCATIVO ES OBRA DEL GOBIERNO.

El masismo inútil culpa al maestro de la baja calidad educativa, pero las políticas educativas no las define el maestro, sino el Estado y los gobiernos de turno, cada vez más incapaces.

LOS OBJETIVOS DE LA LUCHA SIGUEN EN PIE

- Por un salario de acuerdo a la canasta familiar.
 - Por el respeto al Escalafón y el ascenso automático.
 - Por una malla curricular científica con adecuado presupuesto y carga horaria, sin horas ad honorem.
 - Por una jubilación con el 100 % con aporte patronal y estatal y una Gestora controlada por los trabajadores.
 - Por una educación financiada por el Estado, científica, única, laica y gratuita.
- ¡¡¡Abajo los descuentos abusivos!!!

INDEPENDENCIA POLÍTICA SINDICAL. Para vencer, en la lucha por nuestras reivindicaciones, urge una dirección independiente frente al gobierno y a la oposición de la vieja derecha tradicional y cívica, bandos miserables y retardatarios, en pugna menuda por controlar el aparato estatal.

Cerrar el paso a la educación confesional anticientífica, rechazar el abuso a menores, peor en centros educativos, ratificar que el trabajo educativo debe ser responsabilidad de profesionales de la educación. Superar el lastre de la 070 en las normales, elevar la calidad de formación de maestros.

Desde Santa Cruz

CON SENTENCIA CONTRA CALVO GOBIERNO BUSCA GENERAR POLARIZACION PARA DISTRAER A LA POBLACIÓN

Al Gobierno del MAS, que maneja casi todo el poder judicial, le sirve la sentencia menor de dos años de cárcel, contra Rómulo Calvo, (expresidente del racista Comité Cívico pro Santa Cruz) por el caso de ofensa a la Wiphala el 2021. Por eso envía al juzgado policías para intentar detenerlo, sabiendo que le queda todavía la apelación, y que, además, no cumplirá su condena en la cárcel porque se trata de una pena menor a tres años.

Por su lado, los alterados seguidores de Calvo salen a rescatar a Calvo y se abren paso en medio de los policías y se lo llevan. Calvo dice ya desde su casa, que la Wiphala no le representa. Claro que no lo representa porque, mal que bien, la Wiphala es un símbolo adoptado por las naciones originarias, víctimas de la opresión colonial española que la cruceñidad racista reivindica.

Esta sentencia le permite al Gobierno generar todo un show de polarización con la vieja derecha para distraer a la población de los escándalos del Banco Fassil, donde empresarios de todo color cometieron una serie de delitos, y del último escándalo del narcovuelo que deja muy malparado al Estado boliviano y sus instituciones como la FELCN, BOA y la Aduana. Pero principalmente busca distraer a la población de los problemas económicos que en su incapacidad no puede resolver como ser la subida de precios de la canasta familiar, del huevo, carne, queso, pollo, falta de carburantes y dólares.

Por su parte, para los cívicos, el show les sirve para llevar a la población a una polarización inútil, por símbolos que no resuelven los problemas reales de Santa Cruz y el país.

La población no debe dejarse arrastrar por la pugna entre politiqueros de la vieja derecha (falsos cívicos) y nueva derecha corrupta masista (falsos socialistas y falsos indigenistas). Corresponde luchar por nuestras necesidades. Por trabajo estable, mejores salarios, por expulsar a estos bandos politiqueros delincuentes y corruptos del poder para dar lugar a un gobierno de obreros y campesinos. No será la justicia burguesa del Estado capitalista la que sancione a los politiqueros masistas y cívicos. Será el pueblo organizado y por medio de tribunales populares que sancione a quienes han utilizado las necesidades populares para beneficiarse, enriquecerse ellos y a la clase opresora patronal.

El Proceso de Cambio y el Modelo de Desarrollo Cruceño son mitos para distraer la miseria y la pobreza, no existen y son puros eufemismos para tapar el capitalismo salvaje: aquellos con ponchos indígenas y los otros con disfraces de "democracia" y "libertad". Los sacerdotes de ambos mitos, ya incluso hasta cuasi religiosos, usan a los de abajo como carne de cañón en su pelea de perros entre la nueva derecha encarnada en el MAS y la vieja derecha desplazada en octubre del 2003. Ambas con raíces, por cierto, en las fosas de maceración del Chapare en los 70 y los 80.

Ambos mitos cuentan con sus llunkus y sus fanáticos, mientras el país camina al desastre económico y medioambiental. Ambos encarnan el nacionalismo burgués y el fracaso de este para llevar el país a la modernidad. Por lo tanto: son reaccionarios y encarnan la barbarie. (#Así nomás#)

6 de junio Día del Maestro

¡¡¡FELICIDADES MAESTROS!!!

N.Q.

FELICIDAD !!!	SUS PRINCIPIOS, SU HONESTIDAD,
PORQUE LOS MAESTROS	SU CONSECUENCIA Y SU CORAJE...
CON SUS DIRECCIONES, ESTE AÑO	FRENTE AL GOBIERNO IGNORANTE,
SOSTUVIERON UNA MONUMENTAL	INCAPAZ, AMORAL Y ASESINO...
MOVILIZACIÓN NACIONAL	Y PORQUE JUNIO
Y DIERON EL EJEMPLO A LOS	SE TIÑE DE ROJO
BURÓCRATAS DE LA C.O.B.	CON DIRIGENTES
DE LA ACCIÓN DIRECTA	QUE LUCHARÁN...
COMO INSTRUMENTO DE LUCHA	COMO SIEMPRE!!
PORQUE LA TRINCHERA	CON LOS MAESTROS Y CON TODOS
DE LUCHA "URMA" ES ELEGIDA	LOS SECTORES EMPOBRECIDOS
POR LAS BASES COMO SU DIRECCIÓN	CON UN PROGRAMA
EN EL MAGISTERIO DE LA PAZ!!!	REVOLUCIONARIO...
EN EL MAGISTERIO DE	ESE ES SIN DUDA MOTIVO
COCHABAMBA!!!	DE FELICIDAD!!!
EN EL MAGISTERIO DE SUCRE!!!	FUERZA U.R.M.A.!!!
PORQUE LOS MAESTROS RECONOCEN	FUERZA MAESTROS!!!